

# La Victoria

SEMANARIO DE BÉJAR

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

REDACCION: Sánchez Ocaña, número 2.  
ADMINISTRACIÓN: idem, idem.  
La correspondencia administrativa á la Administración, la demás á la Redacción.

ADVERTENCIA.

No se devuelven los originales después de su publicación.  
Se dará noticia, si lo merecen, de las obras que se nos remitan.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

EN TODA ESPAÑA, un mes . . . . . 0'50 pesetas  
En id. id. trimestre . . . . . 1'50 »  
En id. id. un año . . . . . 6'00 »  
Pagando un año anticipado . . . . . 5'00 »  
Anuncios y comunicados á precios convencionales.

†

PRIMER ANIVERSARIO  
DEL FALLECIMIENTO DE LA SEÑORA

## DOÑA JOSEFA LINARES ALONSO

que murió en Béjar el día 12 de julio de 1910

R. I. P.

Su desconsolada hermana doña Nicanora, sobrinos, sobrinos políticos, primos y demás parientes

*Ruegan á sus amigos y personas piadosas que la encomienden á Dios.*

Todas las misas, que se celebren el miércoles, 12 del corriente, en las capillas de las Hermanitas, Concepcionistas y Huérfanas, y en la parroquia de San Juan hasta las doce, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de dicha señora.

Los Exmos. é Illmos. Sres. Obispos de Plasencia, Salamanca y Ciudad-Rodrigo han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

A tanto llega el furor persecutorio, que nada tiene de extraño que las autoridades sufran, con lamentable frecuencia, espantosas equivocaciones. El domingo pasado, la policía de Famalição, auxiliada por los carbonarios, detuvo á un sastre cojo, «terrible conspirador», y pariente, por línea materna, del vizconde de Alpoim. El tija tuvo que sufrir un enojoso interrogatorio, aguantó una tanda regular de pescozones y, metido en una jaula de gallinas, salió en el primer tren para Lisboa. Al llegar á la *Boa Hora* se descubrió, con gran sorpresa de los esbirros, que el detenido era nada menos que presidente de la célebre logia *El Engrudo simbólico* y cómplice del regicida Buiça. Excuso decir á ustedes que recibió un sinnúmero de satisfacciones, fué obsequiado con un té de honor por el gobierno, y devuelto á su tierra en tren especial, que partió del Rocio á los sublimes acordes del *Fado Liró*, coreado por los miembros del gabinete y enorme cantidad de populares. Lo entusiasta y sincero de la despedida compensó con creces las molestias y vejámenes sufridos por el sastre cojo.

Pero no siempre suceden así las cosas. Detiene la policía á un supuesto *talassa*; le muele las costillas á vergajazos, lo enchiquera y, por último, le da la pastilla. Más tarde se descubre la equivocación, y la *justicia* se queda tan fresca.

Así sucedió con el pobre D. Feliciano Peneira, escribano *da fazenda*, ardientísimo republicano y librepensador y el mejor flauta de la provincia de Trazos-Montes.

Había que oír á D. Feliciano cuando acompañaba con el dulce instrumento aquella lucida canción, tan conocida:

Só de una banda,  
só de una banda,  
só de una banda,  
de una banda só....

Pero en donde se lucía de veras era en el *Fado sentimental*. Parecía mismamente que estaban matando un cerdo. Pues ¿y en *El ensueño del rodaballo*? ¡Aquello era el delirio! Primero comenzaba un susurro en *mi bemol*; luego venía el *allegro*, primoroso, y, por último, todos los perros de la vecindad se encargaban de terminar el concierto.

Ni la firmeza de sus ideas republicanas, ni el cúmulo de servicios leales prestados á la Nación, ni el dominio de la flauta, le sirvieron de algo á Peneira.

Acusado, fué detenido y juzgado como «conspirador terrible». A los pocos días era cadáver... Se murió simplemente *de emoción*.

No todos tienen la mansedumbre de Peneira. Y si no díjalo Refollo, teniente coronel retirado, hombre de genio inaguantable y de hígado de tigre, un tanto mechado por la edad y el abuso del aguardiente. Refollo no cree en nada, pero, por llevar la contraria á su mujer, republicana, asegura á voz en grito que es *talassa* ó miguelista. Como no podía menos de suceder, el escandaloso Refollo fué denunciado. Para cumplimentar la orden de detención, se presentaron, en su casa, seis carbonarios. La primera providencia de Refollo fué colmarlos de las más atroces injurias, seguidas de una ducha de tiros horrible. ¡Ni en Bussaco! Los *negros* aun están corriendo á estas fechas.

Seguidamente, Refollo cogió papel y pluma y endilgó á Teófilo Braga la siguiente misiva:

*Muy imbécil señor mio: En este momento acabo de despachar, á tiros, media docena de granujas, parientes de usted, que vinieron á mi casa con la pretensión de molestarme. Yo soy un talassa, partidario ferviente de D. Miguel, con lo cual quiero decir que no soy un estúpido como mi mujer y como usted. Y le par-*

## ¡ESPAÑA VIVE!

El pueblo de Huelva, que figura en el *croquis radical* como uno de los más «avanzados», ha dado una prueba grande é inequívoca de su ardiente fe.

La sublime procesión de ayer, que deja en nosotros imperecedero recuerdo, ha sido el mentís más rotundo á aquella afirmación de los enemigos de Cristo.

Miles de voces en estruendosos vivas daban prueba evidente de una fe que nunca muere.

Cientos de hombres y mujeres invadían en absoluto las bocacalles para presenciar el paso solemne de la Majestad Divina y rendirse ante su inmensa grandeza é infinito poderío; las riquísimas colgaduras de los balcones daban realce al grandioso acto, y las mujeres que los ocupaban sostenían grandes cestillos repletos de políferomas flores, que poco después caían, cual maravillosa lluvia, sobre la hermosa y artística Custodia, adornada con riquísimas jarras y tóbores de plata, valiosas candelarias y preciosos grupos de magnolias; todo prestaba al conjunto una nota simpática de gusto y severidad.

Cientos de jovencitas vestidas de blanco, pareciendo verdaderos ángeles, entonaban el himno de adoración á Jesús Sacramentado; un número grandísimo de hombres figuraba en aquel grandioso homenaje; allí iban industriales, propietarios, obreros, todos unidos por la misma fe.

El «paso» de la Sagrada Custodia estaba materialmente cubierto de flores cuando entró en el templo, pareciendo enorme «bouquet» sobre fondo de plata.

Hubo entonces un momento indescriptible, conmovedor: los vivas se sucedían sin interrupción, mientras las almas todas se rendían ante el Santísimo Sacramento á los acordes de la marcha real.

¡Espectáculo hermoso en extremo, que, irradiando sobre ellos, con fulgor divino, hizo reaccionar los helados corazones de muchos católicos ineptos!

Cataluña, Galicia, Navarra, Andalucía, Castilla... todas las regiones y provincias de España han sido á un tiempo actores y testigos de uno de los acontecimientos más deslumbradores y edificantes que se han conocido desde que el mundo existe.

Escuchamos todavía el eco de los vivas ensordecedores, que salen del corazón de España á la Sagrada Eucaristía, centro de amor y de unión, única fuente de la verdadera fraternidad humana.

Deseemos que se repitan con frecuencia éstas consoladoras manifestaciones de fe en nuestra desgraciada patria.

Ellas servirán de precioso elixir, que, á más de curar sus heridas, la volverán tan buena y hermosa como en sus tiempos mejores.

Alegremonos los católicos del inmenso triunfo obtenido por nuestra sacrosanta Religión y manténgase vivo en nuestros corazones el fuego divino en que se fundieron las letras de oro con que se escribieron las glorias de nuestra querida España.

E. DEL BRÍO.

Huelva 30 de junio de 1911.

Está muy bien hecha, y creemos que hará reír á muchos de nuestros lectores, la siguiente casi historia semi fantasía, que copiamos de nuestro querido colega *La Integridad*, de Tuy:

## LA COMEDIA LUSITANA

### Vámol andando

El Gobierno republicano sigue en sus trece, *forte que forte*.

Continúa la busca, captura y alimentación dietética de los monárquicos, el movimiento de tropas hacia la frontera, la vigilancia exquisita de los conspiradores y el humor escrofuloso de Relvas.

En un solo día, ingresaron en la cárcel de Coimbra 40 ciudadanos sospechosos, los cuales serán sometidos al clásico tratamiento por el balcao crudo,—por la vía seca, como si dijéramos,—especial para obtener revelaciones sensacionales.

licipo que no estoy dispuesto a tolerar las gracias de sus correligionarios. Si vuelven a mi casa, haré de ellos salchicha, sin perjuicio de buscarle a usted, y abrasarle a balazos».

«El teniente coronel,»  
«Refollo»

La carta de Refollo surtió el efecto apetecido. Nadie ha vuelto a molestarle en lo más mínimo y eso que todos los días de Dios aturde a los vecinos con expresiones del peor gusto contra la «honra y la fama» de la República.

El movimiento de tropas hacia la frontera, en especial hacia el Miño, obedece, más que al temor de una invasión monárquica, a prevenir la entrada en Portugal de las medicinas del Doctor X.

El Doctor X. es el terror de la República. Aseguran personas bien informadas que en Valerça hay veinte mil hombres, en pie de guerra, dispuestos a impedir el paso al jarabe de tolú y al aceite de ricino procedentes de la acreditada y talássica farmacia de nuestro amigo.

Las avanzadas del ejército lusitano detuvieron, días atrás, á un sujeto sospechoso. Registrado escrupulosamente, se le encontró un frasco lleno de un líquido amarillento y espumoso, de olor fuerte, aunque agradable.

—¿Qué é isto?—rugió el oficial que le examinaba. —¡Isto é un veneno!... ¡¡As Armas!! ¡¡A Patria está em peligró!! ¡¡Morram os traidores!!!

Los soldados corearon las voces del oficial y á los pocos segundos todo un inmenso orfeón de energúmenos clamaba contra España, contra Paiva Couceiro, contra los jesuitas, contra D. Eugenio Montero Rios y contra la guerra de Marruecos.

El general de división, Cacahuete, rodeado de su estado mayor, acudió velozmente creyendo que se trataba de algo serio.

—¿Qué pasa? ¿Dónde están esos patifes, que me los como?—decía echando espuma por la boca.

—Mi general: —advirtió el teniente Pescocillo. —Acabamos de detener á un espía de Tuy, de la botica de X. Se le ha encontrado una botella...

—¿De ron, ó de anisado?—preguntó con alegría Cacahuete, gran aficionado á la bebida blanca.

—No, mi general. Parece de agua de limón.

—Pues que fusilen á ese traidor inmediatamente y que las baterías rompan el fuego contra A Correidera. ¡Fogo e mais fogo e recontrafogo!

—Señor; las baterías estan inservibles. Mejor será emplear cohetes de tres estralos.

—Muy bien. Pero antes de nada que fusilen á ese mozo.

El capitán corrió á transmitir la orden. Mas no pudo ser cumplida, porque el sujeto, aprovechando la confusión de los primeros momentos, desapareció sin dejar rastro.

Quedaba, no obstante, el cuerpo del delito, el frasco sospechoso, quizás el veneno terrible y homicida.

Los técnicos militares procedieron á un examen concienzudo del líquido. Las opiniones divergían. Unos creían que se trataba de estrignina, ácido prúsico y bicarbonato de sosa, disueltos en vino del martillo; otros opinaban que era agua de vejeto con sublimado corrosivo, y no faltó quien asegurase que el líquido era una mezcla de saín y aguardiente de la tierra.

En vista de la falta de conformidad entre los peritos,—(cosa más vieja que Noé),—no hubo más remedio que enviar la misteriosa botella, con todas las precauciones de rigor, al célebre sabio de Villa Nova de Gaia, señor Peletre, miembro de la Academia de Ciencias, farmacéutico de la República, ardiente patriota, y asmático por añadidura.

Lo primero que hizo Peletre fué coger un tubo de ensayo, echar en él unas gotas del sospechoso líquido y tratarlas por un reactivo especial, compuesto de aguarrás y caldo de grelos, á partes iguales. Los alcaloides venenosos precipitan en carmesí con ese reactivo. La prueba resultó francamente positiva. Peletre desarrolló en el encerrado no sé cuántas formulas algebraicas y, por último, hizo una investigación microscópica del corcho de la botella.

El informe luminoso de Peletre está concebido en los siguientes términos:

«Examinado el líquido por distintos y originales procedimientos investigatorios, resulta estar compuesto de gran cantidad de gributina, alcalóide peligrosísimo procedente de las glándulas sebáceas del grillo, y de otra sustancia no menos tóxica: el éter acético superflúido—pseudomilico—diétil sulfónico y cacasénico de las glán-

dulas biliares del cerdo. Hay, además, pequeñas porciones de unguento amarillo, harina lacteada, vino blanco y saliva ó cuspe; todo ello en cantidad suficiente para causar la muerte del pueblo portugués, tudo inteiro.»

Gracias al informe del sabio Peletre, se sabe de lo que son capaces los talassas. ¡Miserables! ¡Pillos! ¡Querer envenenar á toda una nación, sin respetar siquiera Braamcamp Freire!

(Nota.—El frasco misterioso contenía... alcohol de espliego para friegas)

En lo que respecta á la vigilancia de los conspiradores, el Gobierno lusitano puso en práctica el novísimo y decente procedimiento de violar la correspondencia pública. Las cartas que entran y salen de Portugal son fiscalizadas por el gabinete negro. Si no contienen materia pecaminosa, se las deja circular, llegando á poder de los destinatarios con el retraso consiguiente.

Yo mantengo correspondencia con un amigo de Lisboa y me valgo de un medio eficazísimo para que las cartas no pasen por los horrores de la censura.

En el sobre pongo siempre «República Portuguesa.—Pátria, Liberdade é Iscas con batatas —Ambo, a to, materile, ríle, ríle (que es la frase sagrada de los carbonarios.) Cidadáo Fulano de Tal. Antiga ríta reaccionaria—hoje liberal—de San Benito, núm. 78—Lisboa.»

Mi amigo, cuando me contesta, escribe la dirección de este modo:

«HESPAÑIA LIBERAL

CIDADÃO XAN DO OUTEIRO, MAZÓNICO

(Ambo a-to materile ríle rón)

COVIL FANÁTICO DA INTEGRIDADE

Na cidade talasseira de

TUY»

Gracias á este sencillo é inocente procedimiento, se ven libres nuestras cartas de la labor inquisitoria del gobierno portugués.

## UN RECORTE SUSTANCIOSO Y OTRO RECORTE TENDENCIOSO

Son de D. L. C., corresponsal en Béjar de *El Adelanto*, de Salamanca.

He aquí el primero:

«No hace muchos días fueron celebrados los exámenes en las escuelas públicas de esta ciudad en condiciones tan excepcionales, merced á la incuria de la mayoría de los concejales y de la Junta local de instrucción, que á nadie fué posible formar juicio fundamentado sobre el estado de instrucción de los alumnos.

Ello, sin embargo, no fué obstáculo para que el órgano de la conjunción republicano-socialista, con daño de los maestros y maestras de las escuelas oficiales, haya puesto por las nubes los exámenes de dos escuelas de párvulos, que no tienen ese carácter, aunque están sostenidas por el Ayuntamiento.

Supongo de buen grado que los elogios serán merecidos, pero, como en una de las escuelas tan elogiadas es auxiliar un redactor del semanario, no hubiera estado de más alguna mayor parquedad en la alabanza.

Para los profesores postergados vino pronto el desagravio, pues, durante la semana que hoy termina, el inspector de primera enseñanza ha hecho su visita á las escuelas, de la cual me consta que ha quedado sumamente satisfecho, sin que haya coincidido con el apasionado juicio de que antes hago mérito.»

Efectivamente han llamado la atención (á nosotros no gran cosa, porque conocemos el paño) el autobombo á que se refiere D. L. C. y la postergación de que el mismo habla.

Nosotros, que no hemos sido invitados á los exámenes repetidos, nada hemos dicho de ellos, por nuestra cuenta.

Del autobombo y de la postergación, de que D. L. C. se ocupa, podríamos ahora decir...

Pero ¿para qué, si él lo dice todo?

\*\*\*

El recorte tendencioso es este:

«Como acto de adhesión al congreso eucarístico, se celebró ayer en esta ciudad una procesión.

La propaganda activa, hecha con anterioridad, dió resultados, pues es lo cierto que no recuerdo haber visto aquí otra procesión tan concurrida, solemne y bien organizada.

Piensen algunos que el hecho obedece, más que á un acrecentamiento en el fervor católico, á un deseo de protesta contra la conducta del Ayuntamiento bejarano, que no concurre á los actos religiosos; mas yo no participo de esa creencia, y

atribuyo á causas muy diferentes el aparente incremento de esos sentimientos de religiosidad.»

Como ustedes ven, en el segundo párrafo de ese recorte hay una de cal y otra de arena, sistema frecuentemente usado por D. L. C.

El «no recuerda haber visto aquí otra procesión tan concurrida, solemne y bien organizada»: esta es la de cal.

«La propaganda activa hecha con anterioridad»... es la de arena, ó, mejor, arcilla, con la que, para algunos, la de cal puede quedar muy desvirtuada.

Señor D. L.: ¿la propaganda activa hecha con anterioridad?...

Claro es que, con posterioridad, para que la procesión resultara como se deseaba, no iba á hacerse.

Pero ¿usted sabe que se hizo (como alguien puede creer leyendo eso que usted escribe) usted sabe que se hizo con mucha anterioridad?

Precisamente por motivos, que no son del caso exponer, se anduvo muy de prisa.

Ya ve usted: la procesión fué el 29, LA VICTORIA se publicó el 23 y en ella, por no haber nada resuelto todavía, no pudo decirse nada.

Hasta el 26 ó el 27 no se supo con seguridad que la procesión se celebraría.

De modo que no se pudo hacer con gran anterioridad la propaganda.

Sin embargo de lo cual el acto resultó tan grandioso como saben nuestros lectores, que, ahora, enterados de que hubo poco tiempo para prepararle, se formarán (hablamos de los que no le vieron) una idea más completa, si cabe, de su importancia.

Y del último parrafito del tendencioso recorte ¿qué me dicen ustedes?

Vuelvan á leerle, por si no se han fijado bien en lo que tiene entre líneas.

Desde luego D. L. C. no atribuye «el hecho» á «un acrecentamiento del fervor católico» en nuestra ciudad.

El dice que «algunos piensan que obedece, más que á eso, á un deseo de protesta contra la conducta del Ayuntamiento, que no concurre á los actos religiosos.»

¿Y él?...

El, D. L. C., escribe: «yo no participo de esa creencia y atribuyo á causas muy diferentes el aparente (?) incremento de esos sentimientos de religiosidad».

No queremos creer que D. Luis Caballero haya pretendido significar con la palabra «aparente» que aquella hermosísima manifestación de fe era un acto de hipocresía.

No queremos creerlo, pero la palabra «aparente»... deseáramos que D. L. C. nos dijera en qué sentido la ha empleado ahí... siquiera, si ha sido bueno, para que no pueda interpretarse en otro por las distinguidas señoras y señoritas, dignos caballeros y obreros honrados, que asistieron á la procesión.

¿Y á qué causas atribuye usted, señor don Luis, ese, que usted llama «aparente incremento de los sentimientos de religiosidad»?

Si no es á «un acrecentamiento del fervor católico», ni al «deseo de protesta contra el Ayuntamiento», ¿á qué será?...

¿Al progreso de la aviación aérea, al desembarco de los alemanes en Agadir, ó á la supresión, con coletilla, del impuesto de consumos?

Créanos usted, señor Caballero, que nos tiene intrigados su frasecita «yo atribuyo á causas muy diferentes...»

Por favor, desintriéguenos usted. TERMO.

\*\*\*\*\*

## RELACIÓN CURIOSA

Lo es la de los señores, que en los últimos veinte años han sido elegidos diputados y senadores por esta provincia, con expresión de los años y distritos respectivos, publicada en el *Boletín Oficial* y formada con los datos que para ello ha suministrado el archivero de la Diputación.

En ella consta que fueron elegidos diputados por el distrito de Béjar:

En el año 1896, don Angel Gómez-Rodulfo.

En el 1898, don José María de Rueda é Inigo.

En el 1899, don Saturnino Rodríguez Alonso.

En el 1901, don Nicolás Oliva Rodríguez.

En el 1903, el mismo señor.

En el 1905, el mismo.

En el 1907, don Anselmo Olleros Gómez.

En el 1910, don Cipriano Rodríguez Arias.

En la relación, que empieza (como tiene que empezar refiriéndose á los veinte últimos años) en el 1891, se omite el consignar quién fué ele-

gido diputado por este distrito en él y en el 1893. En el 1892, 1898, 1899, 1901, 1903 y 1905 fué elegido senador don José Rodríguez Yagüe, y en el 1910, don Nicolás Oliva Rodríguez.

### En serio solamente

Y pocas palabras, y éstas para los que las necesitan.

No contestamos al insidioso entrefilet (sin firma) de *Béjar Nueva*, que empieza con las palabras «Al detestable», porque no queremos descender al terreno del insulto... entre otras razones, porque no nos lo lleva el estómago.

Contestamos á cualquiera que se dirija á nosotros en buenas formas (reciente está el caso del obrero y concejal señor González Gosálvez) pero no á quien venga de otro modo: sería ponernos al mismo nivel.

Si el estilo es el hombre, en el referido entrefilet, su autor, sea quien quiera, ha quedado bien fotografiado.

Una pregunta para concluir:

¿Aprueban eso, todo eso, los fiadores y principales pagadores de *Béjar Nueva*, especialmente alguno, que se precia de urbano y culto?

Respondan.

Se lo rogamos para saber á qué atenernos.

IPSE.

## RAZON Y FE

Sumario del núm. CXIX.—Julio de 1911.

Carta-Enciclica de Su Santidad Pío X.—El Sagrado Corazón de Jesús (conclusión), por E. Ugarte de Ercilla.—Frutos del Modernismo español, por A. Pérez Goyena.—Lorenzo Hervás: sus escritos teológicos, por E. Portillo.—El clero en la administración de las obras sociales, por N. Noguera.—Revista Filológica, por J. Mundó.—Necrología literaria: El noruego Björnstjerne Björnson (1832-1910) (continuación), por C. Egüía Ruiz.—De los cuerpos reales al éter hipotético (3.º), por L. Rodés.—Boletín Canónico: S. C. Consistorial: La profesión de fe y el juramento contra el Modernismo (observaciones).—S. C. del S. Oficio: Sobre el llamado jubileo de la Porciúncula.—S. C. del Concilio: Indulto sobre promiscuación concedido á Chile (observaciones).—Nueva organización de la Curia Romana (comentario-continuación), por J. B. Ferreres.—Examen de libros: ¡Alabado sea Jesucristo!, por A. Hupfeld.—Fuentes de la Historia de Castilla, por E. Portillo.—Breves apuntes de Derecho eclesiástico, por P. Villada.—Crónica de la primera Asamblea Nacional de los Centros españoles de la Unión apostólica, por P. V.—Noticias bibliográficas (véase la pág. 2.ª de la cubierta).—Noticias generales: Roma (El Papa y Portugal), España (Congreso Eucarístico, etc.), Méjico, Argentina, Brasil, Portugal, Francia, Bélgica, Inglaterra, China, por A. Pérez Goyena.—Variedades: los estudios del Instituto Bíblico.—Nueva declaración sobre el juramento antimodernista.—Carta de Su Santidad Pío X al Eminentísimo Cardenal Aguirre, sobre el Congreso Eucarístico.—Obras recibidas en la Redacción.

## AYUNTAMIENTO

Notas de la sesión subsidiaria del 6 de julio de 1911

Da principio á las nueve menos veinte minutos de la noche; preside el alcalde y asisten los concejales señores Izquierdo, Gorzo, Lozano, Ortín, Valle, González Gosálvez, García Benito, Hernández Santos, González Benito y Rodríguez García.

Este último é Izquierdo asisten por primera vez después de disfrutar la licencia que se les concedió últimamente.

Se aprueba el acta.

**Despacho ordinario:**

Remigio Lorenzo, en nombre de doña Mariana Olleros, solicita permiso para tomar el agua de una paja, propiedad de dicha señora, del depósito de San Juan, en vez de tomarla del de San Gil. A informe.

Dorotea García, enferma y necesitada, pide socorro para ir á Baños de Montemayor.

Acompaña certificado facultativo.

A informe también.

El secretario da cuenta de estar terminado el expediente para la provisión de las dos plazas de practicantes municipales, que se acordó sacar á concurso y para las cuales hay varias solicitudes.

Pasa á la comisión de Beneficencia y Sanidad, la cual informará en la sesión próxima.

### Comisiones:

Hacienda informa á la solicitud de Baltasar Sánchez que se tendrá en cuenta su petición para cuando se haga otro nuevo contrato.

Se aprueba.

La misma comisión demanda autorización para hacer nuevo arrendamiento de las Bañaduras por terminar el actual.

Concedida.

Policia propone, para evitar que los agentes municipales estropeen enseguida el traje que recientemente se les ha hecho y que algunos usan á diario por no tener otro, que se les haga uno de verano y asigna, para precio de cada traje, quince pesetas.

Se autoriza á la comisión para que lo llevé á efecto.

La misma comisión dice que varios dueños de casas sin aceras de la calle de Trascorrales le han manifestado que no pueden ponerlas por las malas condiciones de dicha calle.

Se acuerda autorizar á la comisión, que habla, para que vea lo que hay que hacer en dicha calle, con el fin de que en ella se puedan poner aceras, y realizarlo si el estado del erario lo permite, y, en caso contrario, aplazarlo para cuando se pueda.

Obras manifiesta que, para que tenga menos desnivel el camino vecinal de unión de las carreteras de Cáceres y de Ciudad-Rodrigo por el Poniente de la población, se llevará el mismo, en vez de por la plazuela de la Antigua, unos ochenta metros más abajo, con lo que, naturalmente, tendrá más longitud conocida la cual se gestionará respecto á la necesaria expropiación.

La misma comisión presenta la póliza, que ha contratado con la compañía de seguros «La Vasco-Navarra», para los obreros «asalariados» por el Ayuntamiento, en la cantidad de 262'50 pesetas anuales y hasta 1916.

Hernández Santos hace la observación de que la palabra «asalariados» parece referirse solamente á aquellos á quienes directamente paga un salario el Municipio y que, si así es, no se llena con dicha póliza el fin, que se persigue, de asegurar incluso á los que dependen inmediatamente de cualquier contratista de obras municipales.

Se acuerda pedir esa y otras aclaraciones á la mencionada compañía y, además, condiciones á otras para comparar.

El mismo señor Hernández dice que ha sabido que un forastero recientemente fallecido en el hospital y que no pagó estancia era pudiente, como lo demuestra el que la familia ha heredado.

Beneficencia y Sanidad que no sabe nada de esto.

Valle propone que se exija á los forasteros del partido que quieran ingresar en el benéfico establecimiento certificado de pobre de solemnidad firmado por el alcalde y secretario de sus pueblos respectivos y que así se les comunique á los alcaldes de todos ellos.

Se toma en consideración.

Valle propone que se imponga un cánón á los propietarios del teatro Cervantes por el agua que utilizan los días de función.

Gorzo que se les ofreció ese agua gratis y que esto debe constar en acta.

Valle y Ortín que no recuerdan.

Gorzo: No es extraño que el señor Ortín no recuerde, porque en aquella fecha no era usted concejal, y, para salir de dudas respecto de si el ofrecimiento consta ó no en acta, que se traiga el libro.

Alcalde: No es necesario: si el Ayuntamiento cree ahora que deben pagar cánón, no importa que antes se les ofreciera el agua gratis.

Izquierdo que el cánón sea por cada día de función.

Así se acuerda y que la comisión de Policia le fije.

El alcalde, contestando á preguntas que se le hacen, dice que la clasificación de pobres (propia-mente eliminación de ricos) para el servicio médico-sanitario, está terminada y se expondrá al público durante quince días para oír reclamaciones y que el proyecto de ordenanzas municipales se leerá en sesión cuando se cumplan los 30 días que se acordó dar de plazo para que le examinaran, en particular, los concejales.

Gorzo pide á todos que auxilien á la comisión de Policia á fin de evitar que se viertan aguas sucias en la vía pública.

Izquierdo: A propósito de limpieza de la misma: cuando una persona cualquiera tira alguna cosa á la calle, se le impone multa; no es justo, por lo tanto, que se deje echar tomillo y flores cuando las procesiones pasan y que luego tengan que ir los barrenderos á recogerlo; propongo que se obligue á quienes lo echen á que lo recojan, Así se acuerda (iii.....)

Benito que se haga cumplir la disposición de que todos los que vayan alumbrando en las procesiones lleven en sus velas ó hachas recibidor de cera (que no sirve casi para nada, á no ser que se obligue á llevar completamente rectas las luces lo cual es mucho obligar.)

Nada más por hoy.

¡Ah! sí: á propuesta del alcalde, que dice que los días son ahora muy largos, queda resuelto que se celebren las sesiones á las 9 de la noche.

Termina la que se celebra á las diez menos diez minutos.

## Sueltos y Noticias

Hoy ha dado principio en la iglesia de San Juan la tradicional y popular novena á la Virgen del Carmen.

Todos los días á las ocho hay misa cantada y al anoecer el acostumbrado ejercicio, con exposición.

Este año habrá fiesta los días 13, 14, 15 y 16, los dos últimos con sermón, á cargo el 15 de don Isidro García y el 16 de don José María Santanera.

El 15, á las siete, comunión general.

La procesión el 16, á las seis de la tarde, asistiendo la banda de música de don Gonzalo Martín.

El jueves pudo descarrilar, á la salida del pequeño ó segundo túnel, el tren de Madrid, que entra en esta estación á las siete de la mañana.

Minutos antes de partir en dirección á Salamanca se desprendió una peña, que cayó sobre la vía y la interceptó en dicho sitio, lo cual no fué visto por ningún empleado.

Ignacio Parra, que, según hemos oído, vió caer la peña estando en el Yezgal, corrió á dar aviso á la estación, que dista del Yezgal más de un kilómetro, y llegó, con la agitación y el cansancio que son de suponer, cuando el tren ya estaba en marcha.

Advertido el maquinista, siguió con las debidas precauciones hasta cerca del sitio expresado, parando y bajando los viajeros en lo que se retiraba la peña.

Hecho esto, continuó el tren su ruta, sin otra novedad.

¿No merece un premio el Ignacio Parra, *Parri-lla*, por haber tal vez evitado una catástrofe?

Pues que se le den, que bien, muy bien le vendrá, ya que su situación económica no es ni mucho menos desahogada.

En la fiesta de mañana, á las nueve, en la iglesia del Salvador, á la Virgen de la Salud, habrá sermón, que ignoramos que señor le tiene.

La procesión saldrá á las seis de la tarde.

Ha ascendido á teniente el que era sargento de de la Guardia Civil, don Joaquín Cantón, nuestro particular amigo.

Seále enhorabuena.

En la cerería de Julián Granado hay velas de libra á peseta para procesiones.

No confundirse: Mayor de Pardiñas, 84.

En esta semana han fallecido en nuestra ciudad Nemesia Sánchez Feijóo, soltera, de 23 años, y Juliana Calvo Marcos, también soltera, de 86.

Reciban sus familias nuestro sentido pésame y hagan los lectores la caridad de encomendarlas á Dios.

## DON BERNARDO SÁNCHEZ É HIJO DON JOSÉ DENTISTAS

establecidos en Madrid, Veneras, 7, y en Plasencia, Marqués de Mirabel, 4, permanecerán en Béjar hasta fines de septiembre, para atender á su numerosa clientela.

Su consultorio:

PLAZUELA DE SAN GIL, NÚM. 60

Extracciones sin dolor

= Consulta de 9 á 12 y de 3 á 6 =

Dijimos que llovería esta semana, probablemente con tormenta.

Y ha llovido, aunque poco, sin truenos y con truenos, varios días.

La próxima será en general de buen tiempo, probablemente también con tormentas y lluvias.

Establecimiento tipográfico de F. Muñoz.

# SECCION DE ANUNCIOS

## ENCENDEDORES — MECÁNICOS —

Modelo 1911 perfeccionado, todo desmontable, con mecha y luz.

Llevan el sello del impuesto de Hacienda.

Hay piedras de recambio, legítimas, de ceriohierro, completas, á 0'15 de peseta una, como también muelles y demás piezas de referida máquina.

Composturas y reparaciones de las mismas.

ANTIGUA HOJALATERÍA DE  
ACLE

## MÁQUINAS DE ESCRIBIR

Los mejores sistemas

Indispensable en todo escritorio

especialidad para Ayuntamientos, abogados, Oficinas públicas é ingenieros.

Papel para copias, cintas de recambio, gomas para borrar y accesorios.

### JUAN APABICIO

PLAZA MAYOR.—BÉJAR

## POR LOS HEREDEROS

de don Manuel Romero se venden las propiedades siguientes, sitas en el casco y término de esta ciudad: el predio titulado «Prado de la moza»; una huerta en esta rivera junto á la estación del ferrocarril; un huerto ó parral en la misma rivera; una casa de dos pisos, bien acondicionada, en Barrionuevo, y otra en la Antigua, de un solo piso.

Para tratar de precio y demás condiciones de venta, en el Comercio de don José Chamosa, de esta población.

DISPONIBLE

DISPONIBLE

DISPONIBLE

## SE VENDE

una casa con vistas al Mediodía en la Plaza mayor.

Además, un edificio propio para industria en la Solana.

Informes en esta Redacción.

DISPONIBLE

## IMPORTANTE

### MANUEL ROMERO

(Manolillo)

Anuncia al público que, como de costumbre, ha recibido las colecciones de temporada, en lanillas y géneros para trajes de caballero y señora, de última novedad.

Convencido de que su casa puede presentar un surtido en novedades como pocas, aconseja á los que quieren estar á bien con su gusto y dinero no efectuen sus compras sin ver antes las condiciones de la misma.

NO EQUIVOCARSE:

*Manuel Romero*

— FRENTE AL RELOJ DE SAN GIL —

## SE VENDE

MEDIO PISO PRINCIPAL de la casa número 3 de la calle del 28 de septiembre.

Consta de una sala grande, con dos alcobas; otra más pequeña, también con dos dormitorios; amplia cocina y despensa.

Se vende con los plomos del desván.  
Informes en nuestra Redacción.

DISPONIBLE

DISPONIBLE

Provincia de \_\_\_\_\_

Sr. D. \_\_\_\_\_

## RELOJERÍA DE

### Cipriano Bonilla Guijo

SÁNCHEZ OCAÑA, 52.—BÉJAR



El dueño de este acreditado establecimiento ofrece á su numerosa clientela y al público en general un inmenso y variado surtido de relojes de diversas clases y precios, infinidad de novedades en extraplanos y relojes de señora, como también en relojes de pared, y despertadores variadísimos á precios asombrosos.

Se hace toda clase de composturas, por difíciles que éstas sean, á precios reducidos.

Se admiten iguales anuales de relojes de pared, á precios también económicos.

No comprar sin visitar este establecimiento, y os convenceréis de los precios ventajosos que tiene.

NO CONFUNDIRSE

SÁNCHEZ OCAÑA, 52.—BÉJAR

## Por los testamentarios

de doña Antolina Regadera (q. e. p. d.) se venden una casa y bodega, en la calle del 28 de septiembre.

Informes en la Redacción de este periódico.

DISPONIBLE